

Decreto de la MOVILIZACION GENERAL en Barcelona

Evacuación de Tarragona

Movilización general ordenó Barcelona

ORDENADA LA MOVILIZACION DE LAS RESERVAS ENTRE 20 Y 49 AÑOS

Militarización de todas las industrias de guerra suplementaria y los servicios de abastecimiento

BARCELONA, 12. — UP. — El gabinete del primer Negri se reunió en sesión extraordinaria para aprobar una serie de trascendentes decretos de emergencia calculados a reforzar los ejércitos de la república para hacer frente a la ofensiva nacionalista contra Cataluña. El decreto más importante ordena la inmediata movilización general de todos los hombres entre las edades de veinte a cuarenta y nueve años, inclusive todos los aptos para entrar al servicio activo de las armas. El segundo decreto orde-

na el llamamiento de todas las clases hasta ahora no movilizadas o solamente en parte de los ciudadanos entre las edades de 36 y 42 para ser incorporados en el ejército. A fin de conseguir el mayor número de hombres para el ejército activo, el gabinete votó la disolución de todos los batallones de trabajo, cuyos efectivos ingresarán a la infantería. Estos batallones serán reemplazados por todos los hombres capacitados para esta clase de trabajo entre las edades de 5 y 504 años. Asimismo

—Pasa a la Pág. 4

Continúa a paso acelerado esta mañana en vista de que con la caída de Montblanch se considera segura la captura de aquella importante ciudad

Aprovechando la confusión en las filas republicanas, las fuerzas del General Solchaga avanzaron más después de la captura de Montblanch y han mantenido la presión contra el enemigo durante toda la noche.—En dirección a Valls se dirigen los Nacionalistas para impedir a los republicanos consolidar nuevas líneas de defensa

AGRAMUNT

RODEADA POR LOS NACIONALISTAS

BURGOS, 12. UP.— El cuartel general en esta capital anunció que las tropas nacionalistas en el sector de Artesa de Segre rodearon, por completo la ciudad de Agramunt, después de haberse apoderado de las alturas dominantes de Ciscar.

NUMEROSOS AUTOMOVILES Y CAMIONES CARGADOS DE PERSONAS Y OBJETOS DE VALOR VIAJAN DESDE TARRAGONA A BARCELONA POR LA CARRETERA DE LA COSTA

El General Franco fué condecorado con el collar de la orden de Malta en reconocimiento de sus altos méritos en la promoción de las actividades de la Iglesia Católica

BORJAS BLANCAS, 12.—Aprovechando la confusión en las filas enemigas causadas por la rápida captura de Montblanch por las brigadas de Navarra el general Solchaga avoche, las fuerzas nacionalistas mantuvieron su presión contra el enemigo durante toda la noche, a pesar de que la artillería republicana desde sus nuevos emplazamientos al este colocó todo el sector en los alrededores de la ciudad bajo una formidable cortina de fuego para impedir el avance de las huestes del general Franco y permitir a los milicianos consolidar sus nuevas líneas de defensa en dirección de Valls, a catorce kilómetros al suroeste de Montblanch y uno de los importantes centros millares republicanos que proteje las aproximaciones hacia Reus y Tarragona. Según los despachos del frente los nacionalistas han avanzado varios kilómetros en dirección a su nuevo objetivo, aunque los primeros informes no señalan puntos específicos.

CONDECORADO EL GRAL. FRANCO CON EL COLLAR DE LA ORDEN DE MALTA

HERNANDEZ, 12. — En presencia de la alta oficialidad del ejército (PASA a la pág. 8.)

EL PROBLEMA JUDIO DE ITALIA HA SIDO PLANTEADO A CHAMBERLAIN

Los diez mil judíos que van a ser expulsados le piden una gestión ante Mussolini.—Que se postergue el decreto de expulsión en vista de que no encuentran ningún país donde refugiarse

ROMA, 12. UP.—De fuente insospechable la UNITED PRESS ha sabido que un comité que representa los diez mil judíos extranjeros residentes en Italia presentó al premier Chamberlain una gestión en su favor ante Mussolini para que el gobierno italiano postpusiera su expulsión, decretada para el día doce de marzo del año en curso. El texto del memorandum afirma que al gran mayoría de los hebreos afectados por el decreto de expulsión hasta ahora no ha podido encontrar ningún país donde refugiarse o que les concediera visas anterior a la fecha señalada, cuando ellos tendrán que salir a la fuerza o ser expulsados. El memorandum agrega que los judíos extranjeros

—Pasa a la pág. 7

1938 trajo para Alemania la realización de su derecho inalienable de su autodeterminación

Fué posible llegar a una solución pacífica del problema confrontado con las grandes potencias, por la voluntad de conservar la paz por la conciencia y la responsabilidad de los gobiernos interesados

En el reconocimiento de las necesidades de las naciones se funda el desarrollo y progreso histórico de todos los pueblos. Declaró Hitler en el discurso que pronunciara hoy después de haber hecho uso de la palabra el Nuncio Papal

BERLIN, 12. — (Especial para NOVEDADES).— Con asistencia de todo el cuerpo diplomático acreditado ante el gobierno de Reich, el fuhrer Hitler dio hoy su gran recepción de año

nuevo en el más grande de los tres salones construidos en la cancellería, y en cuya realización sus siete mil obreros alemanes trabajaron un año, habiendo el propio Hitler elabora

do los planes para este gran edificio en la Wilhelmsstrasse. El decano del cuerpo diplomático, monseñor Ceare Orsenigo, arzobispo de Berlín y nuncio apostólico (PASA a la pág. 8.)

LIBRE CONCURRENCIA DE NACIONES A LAS LICITACIONES PARA PROVISION DE MATERIALES PARA LA NUEVA PLANTA ELECTRICA

Después de amplia discusión, privó esta tesis sobre la anterior de que solo se llamaría a licitación a casas alemanas

En sesión privada, se trataron anoche en la Junta NI. de Electricidad importantes puntos del asunto eléctrico.— Acogidas casi todas las sugerencias que hicieron en la reunión de la mañana de ayer el ex-presidente González Flores a los miembros del Servicio NI.

ESTADOS UNIDOS, SUECIA, INGLATERRA, SUIZA Y ALEMANIA, INCLUIDAS ENTRE LAS NACIONES QUE CONCURRIRAN A LAS LICITACIONES PRIVADAS DE MATERIALES QUE SE HARAN DE CONFORMIDAD CON LO QUE DISPONGA EL TECNICO QUE SE CONTRATA POR MEDIO DEL MINISTRO DE C. RICA EN WASHINGTON

Nuestro estimado colega de la mañana LA TRIBUNA, da en su edición de hoy una amplia e interesante reseña de los principales aspectos de las dos reuniones que se verificaron ayer en la junta nacional de electricidad, asistiendo a la primera de ellas, invitado por los miembros de dicha junta, el licenciado don Alfredo González Flores, quien hizo una amplísima

exposición de puntos en cuanto al debatido problema eléctrico. En la reunión de la mañana, se llegó a conclusiones muy interesantes para el futuro de la solución del problema hoy confrontado. Las sugerencias que hicieron el distinguido ex-presidente fueron acogidas sin reservas por los miembros de la junta y entre otros puntos figuran los siguientes: financiación por el

Banco Nacional de Costa Rica del costo de la planta que se piensa construir; equiparación real de derechos de las empresas nacionales a las afiliadas al trust establecido en el país por la Electric Bond and Share; uso de un único sistema de líneas de distribución de la energía eléctrica; revisión y mejoramiento, mediante la traída y estudio por

Pasa a la pág. TRES

5c **Woolley** 

Nº 870—Director: Rafael Soley—Año III
San José, Jueves 12 de enero de 1939.

PENSIONADOS

Los profesores de la Escuela de Enfermería y Obstetricia y los medios inválidos

ASI LO DISPUSO LA JUNTA DE GOBIERNO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE LA REPUBLICA

Es con el fin de que exista la mutualidad y unión entre todos los médicos del país. También se aprobó el proyecto por el cual todo dictamen médico-legal que se expida, se le ponga un timbre de un colón. Dicho proyecto será pasado a la consideración del congreso.

Anteayer tuvo lugar a las 20 horas, la toma de posesión de la nueva junta de gobierno de la facultad de medicina de la república, que como lo informáramos oportunamente quedó

integrada así: presidente, doctor Nilo Villalobos; 1er. vocal, doctor Gonzalo Cubero; 2º vocal, doctor Eduarda Calzada; 3er vocal, doctor José Cabezas; tesorero

—Pasa a la pág. 5

QUISICOSAS

— Parece que el amigo Mussolini y el no menos amigo Chamberlain no van a llegar a ningún acuerdo... Y es natural.

A Chamberlain le gustan las cosas a la inglesa, y a Mussolini a la italiana... Chamberlain come bifece de buty.

Mussolini se las arregla con spaghetti...

La cuestión está en que Chamberlain se descuide...

mer debate el proyecto de reforma al código penal...
Que lo remate.
El congreso sabe rematar muy bien las cosas y las leyes.
Y que después, le apliquen el código penal por andar rematando.

HOY HACE 50 AÑOS

—Madama Humbrieser establece en San José un "taller de belleza" en el que se hacían, con especialidad, "rizados a la Pompadour".

—Hay amigos de revolución en Nicaragua de parte del "ca chismo" y familias de ese país emigran a Costa Rica.

—Para el servicio, único del Ferrocarril, es establecida en la estación de Esparta una oficina teleférica.

—El administrador del Ferrocarril, Esparta - Puntarenas, Ing. Matamoros, informa de los 19 mil pasajes colectados durante el año de 1888 por los conductores de trenes, 9.10 eran oficiales.

—Movimiento económico de la municipalidad de Alajuela en 1888: 63.221.12 colones.

—Favorecidos con los premios, en metálico, de la escuela musical BUTERPE de la ciudad de Cartago, en exámenes por competencia, la señorita Lastenia Cabezas y el joven Elías Leiva, estudian te. Presentáronse al concurso 11 niñas y 10 varones.

—Don Alberto Lizano, maestro de Heredia, retirase de la enseñanza por no estar de acuerdo con los métodos educacionales.

—El gobierno, decreta: Sin planos visados por la Dirección de Obras Públicas, no se podrá construir o recon-

struir en la ciudad de San José.

—Es nombrado escribiente de la Gobernación de San José don Alejandro Aguiar Mora. Posición igual ocupó don Jenaro Leiva.

—Don Juan A. Lecheur, Cónsul de Costa Rica en Londres, contribuye con mil pesos para los damnificados pobres, por el terremoto.

—Para el comercio de importación de drogas y medicinas en grande escala constituyen una sociedad los señores Manuel A. Serrano y don Indalecio Rivera.

—Precios del material de construcción, encarecido notablemente: caña blanca, el mil, 45 pesos; teja, el millar 23; ladrillo, idem, 18; de petatillo 16; cuadrado 20; pie dra c/m. 3.25.

—A pagar con honorarios a devengar, la municipalidad de Cartago hace un préstamo de 500 pesos al presentador judicial de la misma, don Ramón Acuña. Hasta allí le gaban entonces las omniopias de esas corporaciones en el manejo de los fondos públicos.

—Al tomar un tren en marcha en el patio de la estación ferrocarrilera de la ciudad de Heredia, es mutilado por el convoy el apreciable caballero don Floren-

NEURASTENIA

El trabajo excesivo, las calamidades de la vida, el debilitamiento proveniente de enfermedades recientes, etc., al restarle fuerzas al organismo, pueden trastornar y las facultades mentales y dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan síntomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.

Buen consejo es, en estos casos, comenzar a tomar la



tónico, reconstituyente y anti-neurasténico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicerofosfato de cal, extracto de quinina roja y cafeína naciente. El efecto bienhechor de este valioso medicamento se nota enseguida. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio razonable.

—El comandante militar de Cartago dispone: En adelante, los días domingos, la banda de música tocará los con ciertos y retretas en los baños termales de Agua Caliente.

—(PASA a la pag. 8.)

Dice el representante de México en las conferencias de Lima, señor Castillo Nájera, que las repúblicas sellaron en Lima la unión ante los graves problemas que le son comunes...

— Pero que eso no va con el petróleo. El petróleo mexicano se lo venden a Rusia o a Alemania...

— Oh, fraternidad, fraternidad americana...

— La situación de Costa Rica como nación déndora, quedará regularizada en junio...

— Y ya todos sabemos cuál es esa regularización: No pagarémos...

— Conferencia con el secretario del tesoro los miembros de la comisión de hacienda...

— O de otro modo: conferencia con el secretario de hacienda los miembros de la comisión del tesoro. La cosa es que hubiera tesoro. Y es que don Chico de Paulas es en realidad un tesoro... un estuche de monerías...

— El congreso rematará hoy en precio

— Estamos en la era de las falsificaciones.

— Billetes nacionales y extranjeros están siendo falsificados...

— Cuidado, pues, con los falsificadores.

— Hay que buscar lo legítimo.

— Los nacionalistas se apoderan de Montblanch, o sea en casta de Montblanch... Pero los diarios de izquierda de la noticia con las reservas del por que esto les parece que debi llamarse Montenegro...

— En cambio hacen avanzar a republicanos en Extremadura a zon de mil kilómetros por hora Como si fueran un tren aerodinámico.

— Honduras y Nicaragua no real rían sus conferencias de medicina Piva la idea que es mejor que se como están.

— Porque resulta que es más el caldo que los huevos... Lo de siempre.

MOMENTO INTERNACIONAL

MUSSOLINI Y CHAMBERLAIN

Dicen los cables de hoy, que pocas esperanzas se tienen de que Mussolini y Chamberlain lleguen a un acuerdo en las trascendentes conferencias que se están efectuando en Italia. Sin embargo cordialidad de los discursos de la primera comida dada en honor. Justre húsped inglés parece indicar que, o no han colocado todavía las cartas sobre la mesa, o que existe un prelujo de buen entendimiento entre ambos personajes.

— Pero las dudas son explicables porque Inglaterra no actúa en el caso en la defensa de sus intereses directos, es decir, de lo su diatamente propio; sino que actúa en representación de Francia, Irlanda, y en representación de los republicanos españoles, sus protegidos.

— Un fracaso de Chamberlain, será un fracaso de Chamberlain, pero no de Inglaterra. Será un fracaso de Francia o de la España republicana y nada más.

— Porque los objetivos principales de esta entrevista son esos, además el hebraico que tampoco pertenece exclusivamente a la Gran Bretaña.

— Inglaterra actúa como pacificadora. Y he ahí el grave peligro de estas conferencias.

— De no lograr un entendimiento, puede que los países se pongan alerta y volvamos a tener otra vez la danza de la guerra, por lo menos mientras llega una nueva conferencia con la concurrencia de todas las naciones poderosas del Continente Europeo.

— Y qué pretende Mussolini? La reivindicación de sus posesiones en el Mediterráneo y la solución del control del Canal de Suez.

— A juicio de algunos, lo que pretende Italia es exactamente lo justo, lo que tiene que servir de base para una paz duradera. Puede existir esta mientras haya despejos consagrados por el tiempo pero consagrados al fin.

— Por todo lo cual hay razón para que a pesar de las salamerías de los discursos y de las grandes y graves conversaciones, se pien que no se habrá de lograr mucho.

— A lo sumo un campas de espera.

VIBRACIONES DEL MINUTO

INTERPRETACION SOBRE EL ARANCEL

— Irá a interpretación del Congreso el arancel de aduanas vigente. Parece que la resolución del ejecutivo sobre importación de cerillas es la que determina esa actitud, y enonces, importantes firmas comerciales solicitarán de los señores diputados la referida interpretación.

— Varias veces nos hemos referido, en comentarios y reportajes diversos a este tópico de trascendencia para la vida nacional. El arancel de aduanas ya ha dejado de ser una obra homogénea, armónica, que contemple todos los intereses del país con un criterio equitativo, para convertirse, en el curso largo de los años en una cuota heterogénea, injusta y hasta inconveniente.

— La culpa es de las leyes accidentales que aumentan y disminuyen según el correr de las circunstancias, llevando a esta ley arancelaria tal cantidad de complicaciones, que ya se necesita ser un técnico para interpretarla.

— Recordamos que hace poco se quiso con un simple acuerdo ejecutivo variar el tributo de una determinada clase de jabón. Los intereses se pusieron en juego, y por justo que fuera el intento del secretario de hacienda, no podía ir contra las determinaciones expresas del congreso.

— Ahora surge otra dificultad, la de las cerillas y los fósforos de madera. La injusticia arancelaria ha venido siendo palmaria en este aspecto, pero mientras el arancel no sufra las variaciones legislativas que están científicamente indicadas, la injusticia seguirá teniendo vida.

— Por todo ello consideramos que el comercio hará muy bien en hacer todas las gestiones del caso para lograr que desaparezcan todas las deficiencias y anomalías de una ley de esta naturaleza que constituye, puede decirse así, la base fundamental de la vida comercial del país.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



LA VOZ DE LAS AMERICAS

DESCUBIERTOS EN PANAMA ESCANDALOSOS FRAUDES SOBRE TRAFICO COMERCIAL DE GASOLINA

Lider comunista cubano hace un llamamiento a la revolución

ALVADOREÑOS RESIDENTES EN MEXICO PROTESTAN POR LA REELECCION DEL GRAL. MARTINEZ

En el tráfico comercial de gasolina el gobierno panameño ha descubierto escandalosos fraudes a los que aparecen sindicadas autoridades de Santiago de Veraguas. El mismo gobierno ha tomado medidas para hacer obligatoria el abono en los empleados pu-

tado por lo de la reelección del presidente Martínez, censurado acerbamente el procedimiento. Predicen que sa burla a las democracias traerá la revolución en El Salvador.

El Coronel Batista ha postergado su —anunciado viaje a México en razón del intranquilizador aspecto que toman las cosas políticas en Cuba.

En Panamá se llevan con gran desactividad los trabajos para el establecimiento de la Granja Experimental Agrícola-Pecuaria en lo que invertirá el Estado 150 mil dólares.

En Bucaramanga, Colombia, el conservatismo muéstrase irritadamente amenazador y el Presidente Santos cambia impresiones con los líderes de ese partido en instancias fraternales para evitar nuevos desordenes.

Una enfermedad extrañísima que destruye los caecales en el Ecuador hace que el gobierno de ese país pida al extranjero expertos científicos para estudiar y combatir el mal.

En el salón de cine América de la ciudad de Lima, Perú, y en la obscuridad de la sala, fué asesinado el líder extremista José Angel Peraza, dándosele al hecho caracteres político. Peraza estaba en vísperas de partir para Chile como representante a una conferencia internacional, comunista.

Santa Clara de Cuba, Veracruz y en la sesión de ayer, el camarada Francisco Garrido, el pueblo cubano, una llamamiento a la revolución. Fué apredado a adversarios a esa doctrina.

La candidatura oficial Avila no encuentra oposición en un número de senadores y diputados mexicanos los que del berraco el asunto en la intención de arrastrar las cosas políticas por sendos.

La prensa extremista brasileña se silenciosamente iracunda permitirse la visita al país de Prieto y en capitales de las naciones tumultuosas ocurrió la violencia.

El doctor de Bolivia en Chile se ha homenajeado por el presidente Guirre Cerda con un al que suscriben 18 representantes en su residencia presidencial de diplomáticos de diversas naciones latino-americanas. México, salvadoreños residentes en esa república, han protes-



FRUTOS RAZONADOS, DESPUES DEL PESIMISMO DE LA POSTGUERRA

En el periodo inicial del siglo, las dos décadas son de reorientación intelectual; los años que siguen, de adaptación a las modificaciones surgidas de la Guerra Mundial. Artistas como Romain Rolland, se embellecen en el estudio de la ilusión de la esperanza humana y pugnan por encontrar una intervención genial del destino del hombre. Wells se pierde en las abstracciones cósmicas, haciendo copiosa labor imaginativa. — Bernard Shaw sonríe y montea a la sociedad con sus mordaces epigramas; nos enseña a comprender 'La Profesión de la Señora Warren'; el ansia del 'Hombre y Superhombre', las aventuras de 'Pig malión'. Hay varios poetas que se se alzan, augustos, sobre la miseria del globo.

Under Kilpin amonona el otro clásico de la lengua inglesa; en América, canta Whitman, el poeta de la democracia; la lengua española recibe el bautismo de gloria con Rubén a Chamfleiter; donde Italia, Gabriel D'Annunzio le hace saber al mundo que en su lírica suprema se agitan las alas del genio de Mozart. En los Estados Unidos, cultiva un maestro de la prosa y del paganismo: Brand Cabell.

Bajo el impacto de la catastrofe europea, las generaciones jóvenes del mundo de las letras comienzan a pensar y a sentir. Hoy los vemos asombrados a los patriarcas mayores de la casta intelectual. Surgen en todos los países, apóstoles de un nuevo evangelio cultural. Eugene O'Neill, Erik Maria Remarque, Thomas Mann, Sinclair Lewis, Ernest Hemingway, John Steinbeck, André Malraux, Carl Van Doren, José Ortega y Gasset, Rómulo Gallegos. En el desfile de la transición hemos visto a biógrafos como Ludwig y Zweig, a pensadores rejuvenecidos como don Miguel de Unamuno, a novelistas como Teodoro Dreiser, a humoristas como Cresterton, a historiadores-zoetistas como León Daudet y Gustavo Aubry. El mundo literario español recibió con gran satisfacción las dos grandes novelas de Hispanoamérica: Doña Bárbara, por Rómulo Gallegos, y 'La Verangine', por José Eustacio Rivecourt. Hay que recordar que es el tiempo de Perez Saldós.

Hay un periodo de germinación en los primeros veinte años del siglo en que empiezan a agotarse los manantiales del siglo anterior. En España se dió en llamar a esto la generación del 98, y en ella estaban Valle Inéllan, Benavente. Sal-

vador Rueda, los Quintero y novela docena más de novedades. En Alemania era la época de los discípulos de Nietzsche y Shopenhauer y de los doctos panegiristas del racionalismo kantiano. Por ahí se explica la aparición de Keeserling. En Italia gobierna Croce; se canta con Stечetti y D'Annunzio; se sienta en el teatro con G. Igaratti-Scotti, el autor de 'Così S'ia', immortalizada por la Dusec se protesta con Papini, que entonces es socialista y todavía no se reforma y convertido en el místico de la 'Vida de Jesús'. En Inglaterra, el público de divierte con Oscar Wilde y se ilustra con Belloc y con Ford Madox en la poesía, estos últimos encabezados por Amy Lowell. La crítica entonces es casi diatribesca, excepto en los casos de Mathew Arnold y James Huneker, como lo atestiguan Frank Harris, que da a conocer a Wilde en América, y es difícil de complacer, de siglo en siglo, sin dejar jamás de ser auténticamente francesa. El cetro de las letras lo tiene Anatole France. France es un parnasiano, y tiene de rival al simbolista Mauricio Maeterlinck.

Pero en esta procecion de iconoclastas y tradicionalistas matizados de liberalismo, los valores últimos amenazan con ser los primeros. Véase, si no, las listas de las principales producciones de 1938:

En la novela, Marjorie Kinman Rawling y Thomas Mann, Daphne Du Maurier; con su 'Rebeka'; Robert Graves con 'El Conde Belisario'. En la biografía, Antonia Vallentin, alemana, con su valiosa obra sobre Leonardo, más interesante que la de Magallanes por Stefan Zweig. En el cuento, John Steinbeck con 'El Valle Largo'. Mann, además de su José en el Egipto, nos ha dado una obra de enlucida, 'La Victoria de la Democracia'. Carl Vahl Doren no puede negarse con su biografía de Benjamin Franklin. Los 'Poemas de Lau ar Ridding' y la versión inglesa de la poesía de Rainer Maria Rilke, deben figurar por Louis Mumford.

Entre las obras de asuntos generales y de actualidad, se destacan 'La Próxima Contienda por América del Sur, de Carleton Beals, 'Las Fortalezas que Vigilamos', por George Fielding Elliot, los relatos de los viajes de Lindbergh por su esposa, Anne Morrow Lindbergh, y la obra 'Soledad', del Almirante Richard E. Byrd, sobre su última expedición al Polo Sur. Y curiosa, si no en cantidad y en calidad, la producción literaria se concentra en Nueva York. Europa pierde terreno en estas actividades, acaso porque está entrecada al militarismo, a las intrigas políticas y a los movimientos revolucionarios. Los Estados Unidos, en cambio constituyen un mercado tremendo de las primeras ediciones impresas en inglés. En los primeros once meses de 1938, aparecieron en Esta-

tados Unidos 9,949 libros nuevos, de ellos, 1,590 novelas, 606 biografías, 329 libros de viaje, 1,158 de bellas letras y crítica, 764 obras de política, economía y ciencias sociales. Hay muchos malos; algunos de mediano valor, una buena cantidad de cosas pardurables.

La Editorial Sopena, de Buenos Aires, está contribuyendo de una manera constructiva a la divulgación de los clásicos de la literatura entre las generaciones jóvenes con la publicación de su valiosa colección de obras célebres en las ediciones de la Biblioteca Mundial.

Entre otros títulos recientes de establecida figura las obras más notables de Cervantes, Dante, Dostoievski, Dumas, Eca de Queiroz, etc. 'El Novena y Tres' de Victor Hugo apareció a fines de septiembre, al igual que 'La Vuelta al Mundo en 80 Dias' de Julio Verne. De los últimos seis meses son también las ediciones de 'La Dama de las Camelias' y 'Los Tres Mosques' de Dumas, hijo y padre, 'Ivanhoe, de Walter Scott, y 'Naná, de Emilio Zola.

Casi todos los genios literarios figuran en la selección de Sopena. Edgar Allan Poe, en cuyo tomo están las 'Historias Extraordinarias' y las 'Aventuras de Gordon Fyng', y Oscar Wilde, con un volumen que contiene dos de sus más deliciosas piezas, 'El Abanico de Lady Windemere' y 'La Importancia de llamarse Ernesto'.

Facundo, de Sarmiento; 'Candido', de Voltaire; 'El Criterio', de Balmes; 'El Principe', de Maquiavelo, forman hasta ahora, parte del grupo más serio de obras de autores-filósofos en esta serie. Los clásicos españoles más notables, siempre importantes en tales colecciones, no faltan: están Cervantes, Alarcón, Pereda, y Valera. Las obras de tradición, que ningún joven debe dejar de leer antes de los 15 años, como el 'Hamlet' de Shakespeare y 'La Iliada' de Homero, también abundan; así también Dickens con su inmortel 'Oliverio Twist'; Stevenson con 'La Isla del Tesoro'; Tolstói.

Interesa enormemente a los lectores otro tomo de la referida serie, y es el de Chateaubriand. Este volumen está incluido 'Atala', René' y 'El Último Abencerraje', joyas que revelan la virtuosidad de aquel espíritu aunque no hayan sido tan celebradas como 'El Genio del Cristianismo' y las 'Memorias de Eltrámba'.

Los volúmenes comprendidos en esta serie han sido cuidadosamente impresos y encuadernados en rúfca con una cartulina ilustrada en cada caso. En la contraporta aparece un dibujo del autor de cada obra hecho a pluma por el artista Corvalán. El texto, compuesto en tipo muy legible a dos columnas de a dos pulgadas en página, ha sido íntegramente incluido de acuerdo con las ediciones originales.

GRANDIOSO FESTIVAL EN SANTA CRUZ DE GUANACASTE

ENDRA LUGAR EL SABADO CON MOTIVO DE LA INAUGURACION DE LA PLANTA ELECTRICA

En el mismo día se inician las fiestas patronales y las olimpiadas guanacastecas en las que serán disputados varios magníficos deportes

En su oportunidad NOVEDAS ofreció a sus lectores algunos detalles en relación con grandes festividades que con motivo de las celebraciones patronales y de las olimpiadas guanacastecas, se verificarán en la ética ciudad de Santa Cruz. Estas fiestas se inician el sábado o sea pasado mañana, día que se inaugurará la magnífica planta importada de Francia que la empresa de Santa Cruz ha hecho instalar y que en su género, es la más entre las instaladas hasta ahora en la provincia guanacasteca. Con motivo de los festejos inaugurales de esa planta el pueblo de Santa Cruz, con un acto de reconocimiento a los titánicos esfuerzos en su progreso, rendirá un moso homenaje al culto cabito, diputado don Matías So-

brado. Hombre de energía, luchador infatigable, inteligente y pleno de gran espíritu cívico, don Matías ha hecho una obra obra magnífica en pro del progreso guanacasteco y en especial del del importante cantón de Santa Cruz. El homenaje que se le tributará no puede ser más merecido máxime si se to en cuenta que entre los muchos beneficios que ha hecho a su cantón, sumate éste de la luz eléctrica, anhelo constante de los santacruceños, pero no fué una realidad tangible, hasta tanto un hombre de las capacidades del diputado Sobrado lo impulsó en la forma como lo ha hecho en su carácter de Gerente de la nueva empresa, por cuya prosperidad formulamos desde estas columnas muy sinceros votos.

RE CONCURREN...

ENE de la página UNO)

te de técnicos, de la legislación eléctrica existente; adaptación de las leyes existentes sobre la materia en los Estados Unidos; y en cuanto a la construcción de la planta, libre concurrencia de naciones a las licitaciones, además, a lo que indique más conveniente el técnico que se traiga, de los Estados Unidos para que procure la formulación de las bases de las licitaciones el dar mayor amplitud para la

lizando con la casa Donner de Hamburgo. Al efecto se promovió interesante debate en el que participaron casi todos los directores del servicio nacional, estimándose finalmente conveniente hacer las licitaciones privadas e invitar a casas manufactureras de implementos eléctricos, de Estados Unidos, Suecia, Suiza, Inglaterra, y Alemania, por ahora, condicionando además, a lo que indique más conveniente el técnico que se traiga, de los Estados Unidos para que procure la formulación de las bases de las licitaciones el dar mayor amplitud para la

conurrencia de casas manufactureras de otros países. La junta se dirigirá a la secretaría de relaciones exteriores, para que por su medio solicite del ministro de Costa Rica en Washington, señor Castro Bécche, gestione la venida de los técnicos de que hemos hablado.

COMIENZA HOY LA FILMACION DE LA PELICULA PARLANTE Y EN COLORES

Las primeras escenas serán tomadas en la finca del señor Montealegre en la Carpintera, de Tres Ríos

Corresponderán a la recolección del café en ricas plantaciones. — En la tarde de ayer realizaron una visita a esas plantaciones los señores Samaniego y García Solano y los operadores

SE HABIA DISPUESTO COMENZAR EL LUNES PERO PARECE APROVECHAR ESAS ESCENAS SE COMENZARA HOY SIGUIENDOSE CON OTRAS

Comienza hoy la filmación de la película en colores y parlante contralada por el Instituto de Defensa con Artistas Unidos, y cuya dirección está a cargo de don Antonio Samaniego, el técnico en tales actividades. Ayer se dispuso todo lo necesario para dar comienzo a tales actividades.

Por la tarde los señores Samaniego y García Solano y los operadores traídos de los Estados Unidos, para esa filmación hicieron una visita a las ricas plantaciones cafetaleras propiedad del señor Montealegre en La Carpintera del cantón de Tres Ríos. Se comenzará en esa finca la recolección de la cosecha.

Se ha pensado en comenzar el lunes las actividades de filmación pero en vista de lo anterior se adelantó para hoy, y en tal virtud se proseguirá en tales actividades. No se ha determinado el metraje de la película pues eso dependerá de las vistas que se tomen y de las que sean aprovechadas en la película.

1938 TRAJO PARA...

(VIENE de la página 110)

posté, dirigió la palabra al fuhrer en el salido de rigor, rindiendo honor a Hitler y los otros grandes estadistas que crearon el convenio de Munich y conjuraron con este una nueva conflagración en Europa. El decano del cuerpo diplomático felicitó efusivamente a los estadistas que lograron conservar la paz y que con sus labores llevaron la alegría a millones de hogares, diciendo que merecían las expresiones de la más profusa gratitud de todos los que anhelan la paz. Monsenor Orsénigo concluyó su alocución, pronunciada en francés, expresando la esperanza de que los pacíficos procedimientos imperarían en las relaciones entre todas las naciones, y de que todas las disputas internacionales que pudieran surgir en el futuro serían arregladas de la misma manera.

En su respuesta al saludo del decano del cuerpo diplomático, el fuhrer hizo resaltar que el convenio de Munich era el resultado, ante todo, del reconocimiento por los estadistas de las grandes naciones de Europa del hecho que las necesidades y justas demandas de las diferentes naciones formaban la piedra angular de los acontecimientos po-

líticos que constituyen la historia a través de los tiempos, y de que las justas aspiraciones naturales deben merecer la atención de los dirigentes de las naciones a fin de que las naciones puedan formar el armonioso conjunto que garantiza la paz y el bienestar de todas ellas. Agradeciéndole al vocero del cuerpo diplomático las referencias que hizo sobre la trascendencia del convenio de Munich, el fuhrer dijo: "La nación alemana recuerda con la más profunda gratitud de que el año 1938 trajo para nuestro pueblo la realización de su derecho inalienable de su autodeterminación. Si esto se ha podido lograrse sin que se haya estorbado la paz de Europa por un solo día, se debe esto en gran extensión a la sabia conducta de la política de las grandes naciones, la que encontró su expresión en el convenio de Munich. El hecho de que fue posible llegar a una solución pacífica del problema que confrontaba las grandes potencias, la que todos anhelamos, lo debemos no solamente a la voluntad de conservar la paz y la conciencia y la responsabilidad de los gobiernos interesados, sino ante todo al reconocimiento del hecho que las necesidades de las naciones se fundan en el desarrollo y progreso histórico de todos los pueblos, y de que

Nueva gestión plantearán las Municipalidades de Dota y S. Carlos para la carretera a Quepos

Al llegar el Presidente de la República a Quepos varios vecinos del cantón de San Marcos estarán a visitarlo

ESTIMAN QUE REALIZANDO ESA CARRETERA, EN DOS HORAS Y MEDIA PODRIAN TRASLADARSE DE SAN MARCOS A LA COSTA

En conversaciones que sostuvieron anoche nuestros redactores con varios estimables caballeros de gran influencia en los negocios públicos de los cantones de Tarrazú y Dota, se nos informó que a la llegada a Quepos hoy, del señor presidente de la república, cuya gira por los cantones de la región del Pacífico se inició, como es sabido, ayer en las primeras horas de la noche en que se trasladó en tren expreso de esta capital hacia el Pacífico, una comisión de vecinos de San Marcos de Tarrazú le solicitará una entrevista, con el objeto de ponerlo en autos de su deseo de

que para beneficio de los cantones del sur, se procure a la mayor brevedad, la construcción de la carretera entre Puerto de Quepos y San Marcos. Estiman que el trayecto que por veredas se hace hoy en nueve o diez horas, haciendo la carre-

tera se haría en vehículos automotores en menos de dos horas. Le harán ver la importancia trascendental de la obra. Como es sabido para esta obra ya se han hecho algunos estudios preliminares por los ingenieros de fomento.

Comisión de Fie...

SAN

A LOS INTERESADOS EN RETIRAR LOS PARA RESPONDER POR LOS HUECOS LES AV

Que el plazo para retirar esos depósitos, vencerá mañana.—Quienes en esa fecha no hayan reparado los depósitos y la Comisión procederá entonces El señor Fiscal atenderá todos los días entre 8 a las 10 de la mañana, y a él pueden recurrir los denes de retiro de los depósitos.

MOVILIZACION GE...

(VIENE de la página UNO) — Se ha decretado la militarización de todas las industrias de guerra suplementarias y las organizaciones encargadas del abastecimiento de provisiones. El personal experto que dirige las diferentes industrias esenciales ha sido reducido en un cincuenta por ciento, enviándose los que quedarán cesantes al frente. Las brigadas especiales encargadas de mantener el orden en la retaguardia serán reorganizadas con efectivos no aptos para los rigores del servicio en el frente entre los movilizados de 20 a 45 años, y con estos nuevos contingentes se defenderán las fortificaciones que protegen Barcelona.

Ordene sus trabajos de imprenta a 'La Tribuna'

estas necesidades deben ser reconocidas, tarde o temprano, y no pueden ser negadas por la fuerza".

Los cuasi-delitos de SE CASTIGAN ACTUALMEN

El diputado don Julio Muñoz, uno de los abogados jóvenes q más se distinguen por su estudio de los problemas que se plantean en la cámara, nos dio ayer las siguientes impresiones suyas, en torno a la reforma del Código Penal que actualmente está en debate:

Considero que todas las reformas al Código Penal introducidas al conocimiento del Congreso, tanto por el Poder Ejecutivo, como las de iniciativa de la Comisión de Legislación respectiva, son de suma importancia y merecen su aprobación en las presentes sesiones extraordinarias, vista la necesidad de procurar su rápida aplicación ante los jueces y Tribunales de la república, en los múltiples casos a diario sometidos a su conocimiento y decisión.

Pero entre tales reformas, juntamente con las que se refieren a la aplicación del trabajo de los penados a efecto de reducir la condena, en mi concepto, cobran importancia de actualidad palpante, las referentes a las disposiciones de dicho Cuerpo de Leyes que establecen sanciones en los casos de cuasi-delitos penales, es decir, los de homicidio y lesiones previstos por los artículos 246, 262, 410 y 417. Ello se imponía ya con motivo de la intensificación del tráfico realizado con máquinas motorizadas tanto en la carretera de caminos vecinales como en las calles de las cabeceras de provincia y particularmente en esta capital, donde han tomado esas actividades un auge inso-

DE CASTIGARSE CON MULTA ME FALTA DE EQUIDAD E NES PARA PAGARLA Y LO

El diputado don Julio Muñoz de las reformas al Código Pen el

pechado y debido, ya al crecimiento de la población, a la construcción de modernas carreteras y vias urbanas que ofrecen mayores facilidades para el transporte de pasajeros y carga con notable economía.

La labor que hoy día realiza la Dirección General de Tráfico y la Agencia Principales de Policía del mismo ramo, es intensa y eficiente, hasta donde le permite el personal de que disponen esas Oficinas Públicas. Imparten justicia administrativa sancionando las trasgresiones al Reglamento respectivo. Sin embargo, para imprimir a las penas que por ese motivo se imponen, el carácter de ejemplaridad y justicia así como la debida proporcionalidad al hecho cometido, preciso es que nuestros Tribunales de Justicia y Jueces tengan a su alcance las reglas drásticas si se quiere pero necesarias para poner coto a tanta imprudencia en el manejo de autobuses, carros y demás medios de locomoción.

A llenar esas deficiencias vienen las reformas a que me refiero, pues es pasmosa la realidad con que se castigan actualmente los cuasi-delitos de lesiones y homicidios. El fundamento jurídico de estas acciones pi

Rigurosamente será aplicada la ley que fija en 500 colones el impuesto de las radiofusoras

No serán atendidas las gestiones que se formulen tendientes a prorrogar el plazo de su cancelación que vence el 31 del presente mes

ALGUNOS PROPIETARIOS DE PEQUEÑAS ESTACIONES PENSABAN ELEVARLAS SOLICITANDO AMPLIACION DEL PLAZO FIJADO

Estimase que en esta forma se limitará el número de estaciones, quedando solo las que realmente deben funcionar

El señor director de radios y telegrafos nacionales, don Rafael A. Gutiérrez, ha estado publicando avisos en los periódicos, poniendo en conocimiento de los interesados que el 31 del presente mes vence el plazo para el pago de los impuestos de las radiofusoras, que es de quinientos colones por cada frecuencia.

Debia haber sido cubierto a principios del mes en que estamos, pero atendiendo algunas

gestiones de propietarios de pequeñas estaciones, se dispuso prolongar el plazo hasta fines del mes. Pero hemos podido informarnos que vencido, no se prolongará más, procediéndose al cierre de las estaciones cuyos propietarios no hayan pagado el impuesto correspondiente.

Existe el firme propósito de no atender más solicitudes en ese sentido, ya que lo que se ha querido es limitar el número de estaciones, y en eso el ejecu-

tivo está apoyado por el público, por cuanto hay cada estación que es una verdadera lata y constituye más bien molestias para los aficionados al radio, ya que interfieren alguna estación que si vale la pena de oírse.

En no pocas ocasiones hemos oído de parte de personas que nos merecen toda consideración, duras frases por la tolerancia que en este sentido daba el poder ejecutivo, cuando en otros países se tiene esta cuestión de las radiofusoras bien organizado y constituirse más bien un medio de difundir la cultura por todos partes.

Ahora con el impuesto de quinientos colones, se limitará el número de las estaciones, quedando solo las que por su importancia vale la pena que funcionen. Esta actitud de ejecutivo, repetimos, cuenta con la simpatía del público, por la completa anarquía que hemos venido viendo en cuanto a radiofusoras.

El Dr. Calderón Guardia pareciera ser el elemento político más significado PARA LLEGAR AL PODER CON GRAN INTENSIDAD HA CONTINUADO el movimiento de importación de mercaderías

Se esperaba que iba a decrecer

EL NUMERO DE REMESAS QUE ES CRECIDO. EL MAYOR MOVIM. PUNTARENAS, POR LA CUAL

Dimos cuenta en su oportunidad en forma amplia del extraordinario movimiento operado en el mes de diciembre en cuanto a la importación de mercaderías, que fué tan grande como el de octubre y

Estas 1938 - 1

JOSE

DEPOSITOS QUE SE LES EXIGIERON SIN TAPAR QUE DEJARAN EN LA PLAZA SAMOS:

definitivamente el próximo sábado a las once de la mañana los daños ocasionados, perderán su derecho a hacer por su cuenta esas reparaciones. Los asuntos en la propia Plaza González Viquez, de las dependencias para obtener su visto bueno en los ór-

R. MONTAGNE CARAZO, Secretario.

Lesiones y Homicidio CON EXCESIVA LENIDAD

SE ESTABLECE UNA ENORME PENALIDAD ENTRE QUIENES TIENEN BIENES QUE CARECEN DE ELLOS

Se hace un interesante análisis de los delitos que se están discutiendo en el Congreso

El delito de homicidio y lesiones reside en la CULPA y su castigo se gradúa según la mayor o menor trascendencia social que produzcan, pues se considera que estos hechos disminuyen en los ciudadanos el sentimiento de su propia seguridad. Es irritante el espectáculo de levantar un peatón maltratado por un carro y no poder detener siquiera al imprudente chauffeur como no sea por el término máximo de veinticuatro horas. Actualmente las disposiciones que se pretende reformar sólo establecen la pena de multa para estos casos, y en algunos casos la de inhabilitación como accesoria; pero las penas pecuniarias no dan margen para reducir a prisión al autor de los delitos de la naturaleza de los que me refiero, según los artículos 306 y 307 de nuestro Código Procesal. Con las reformas propuestas a los textos del Código Penal, se impone una revisión general de toda nuestra legislación penal sustantiva, es plausible el esfuerzo hecho para llevar a cabo un reajuste parcial de las disposiciones más precisas, y que requieren más pronta adaptabilidad a nuestro medio y más acordes con los avances de la penalidad moderna.

puede perfectamente llegar a ser angustiosa: así un individuo de posibilidades económicas no encontrará sanción alguna al imponersele la multa de \$1740, que es el máximo del grado imponible en caso de homicidio casual-delicuoso; en cambio, persona que carezca de bienes y que sea sentenciada por idéntico caso, irá irremisiblemente a la cárcel durante dos años y resto. Habrá equidad en la aplicación de esta pena? Indudablemente no. Lo mismo ocurre con la pena accesoria de inhabilitación, pues no todos los que conducen autos ejercen en ello una profesión titular, como ocurre con los que viven de esa clase de actividades; debiera imponerse la pena de suspensión, como lo establece por ejemplo, el Código Penal de Hungría.

Con la aprobación de estas reformas, no haremos más que poner a tono con las legislaciones más avanzadas de Europa y América, en esta materia. Así, la pena alternativa de multa o prisión para cuasidelitos de lesiones u homicidio está establecida por los Códigos de Francia, Bélgica, Suecia, Alemania en ciertos casos; y de México para el cuasidélito de homicidio. Para terminar diré que si bien se impone una revisión general de toda nuestra legislación penal sustantiva, es plausible el esfuerzo hecho para llevar a cabo un reajuste parcial de las disposiciones más precisas, y que requieren más pronta adaptabilidad a nuestro medio y más acordes con los avances de la penalidad moderna.

Indudablemente existe una gran semejanza entre el actual caso político costarricense y el ocurrido en las últimas elecciones presidenciales de Colombia, en que tan popular se hizo esta cantinela: Liberales y conservadores..... Santos, santos.

DECLARA A "NOVEDADES" EL EMPRESARIO DON JAIME GRANADOS

Se me he hecho mi adhesión al Doctor Calderón Guardia pero persona que me hace absoluta confianza y su llegada al poder no haría en mi ánimo recelos de ninguna naturaleza; es el sentimiento que hace el actual pacifismo político las masas populares como en las clases directoras de la en las masas populares como en las clases directoras de la política

placer para este reportero... haber saludado, hace algunos en esta capital, a un amigo de infancia, a un camarada de colegio, tan caballero y tan gentil, y campechano y bondadoso, hoy, merecimientos propios, merecimientos de trabajo y honorabilidad y saber, hombre de empresa, satisfactoria posición económica y prestigio, tanto en lo social en lo político; nos referimos profesional y agricultor don Jaime Granados, co - propietario y gerente de una de las fincas más hermosas y valiosas de la región de Turrialba. Hasta las solidades de sus campos agrícolas, apenas si llegan, en política, las noticias de la prensa capitalina. Permanece en esas actividades abstraído, — nos ha dicho, — interesado de ellas, cuando más, la elección de un presidente digno, capaz y bien intencionado de orientaciones propulsoras a la paz, al progreso y engrandecimiento de la república. Esto basta a la satisfacción de sus desesos ciudadanos.

Una situación placentera a del momento político actual por lo tranquila, y cordialmente simpática por la prudente pasividad con que los políticos llevan las cosas. Un absurdo, — comenta — las campañas electorales prematuras, dilatadas y costosas, impropias, por no decir que indebidas, en un país tan minúsculo como el nuestro, donde todos nos conocemos y sabemos, muy de sobra, de qué pie cojea cada ciudadano, sobre todo, los de credenciales para aspirar a la presidencia de la República. Observa que este pacifismo no se asimila a la indioscracia popular determinada, generalmente, en época

cultad el proyecto tendiente a que ha todo dictamen médico-legal que se expida, se le ponga un impuesto de un timbre de un colón. Después de haber sido aprobado dicho proyecto se decidió que fuera pasado al congreso con el objeto de que lo considere.

Después se aprobó el proyecto por medio del cual se esta-

blece formalmente que sean pensionados los profesores de la escuela de enfermería y obstetricia y a los médicos que hayan quedado invalidados, persiguiendo de esta manera, la mutualidad y unión entre los médicos del país.

A eso de las 22 horas y minutos se cerró la sesión para reanudarla el próximo martes.

Liberales y conservadores..... Santos...! Santos...! Santos...! Por el cariño que hacen sus virtudes, las simpatías que promueven sus bondades y la confianza que inspira su personalidad, el señor Calderón Guardia pareciera ser el elemento político más significativo para llegar al poder.

PENSIONADOS LOS...

(VIENE DE LA PÁGINA UNO)

ro, doctor Carlos Manuel Trejos; fiscal, doctor Adolfo Jiménez de la Guardia; secretario, doctor Fernando Pinto.

El señor presidente y el Ier. tesoro de la junta, saliente, doctores Alexis Agüero y Fernando Quiros, respectivamente, dieron principio a la sesión cuando leyeron los informes: el primero informando sobre la labor realizada por la junta al pasado año o sea el período por el que son nombradas las juntas, y el segundo dando cuenta del manejo de los fondos y el estado actual de ellos mismos.

Luego fué aprobado por la fa-

blece formalmente que sean pensionados los profesores de la escuela de enfermería y obstetricia y a los médicos que hayan quedado invalidados, persiguiendo de esta manera, la mutualidad y unión entre los médicos del país.

A eso de las 22 horas y minutos se cerró la sesión para reanudarla el próximo martes.

Liberales y conservadores..... Santos...! Santos...! Santos...!

Por el cariño que hacen sus virtudes, las simpatías que promueven sus bondades y la confianza que inspira su personalidad, el señor Calderón Guardia pareciera ser el elemento político más significativo para llegar al poder.

blece formalmente que sean pensionados los profesores de la escuela de enfermería y obstetricia y a los médicos que hayan quedado invalidados, persiguiendo de esta manera, la mutualidad y unión entre los médicos del país.

A eso de las 22 horas y minutos se cerró la sesión para reanudarla el próximo martes.

Liberales y conservadores..... Santos...! Santos...! Santos...!

Por el cariño que hacen sus virtudes, las simpatías que promueven sus bondades y la confianza que inspira su personalidad, el señor Calderón Guardia pareciera ser el elemento político más significativo para llegar al poder.

blece formalmente que sean pensionados los profesores de la escuela de enfermería y obstetricia y a los médicos que hayan quedado invalidados, persiguiendo de esta manera, la mutualidad y unión entre los médicos del país.

A eso de las 22 horas y minutos se cerró la sesión para reanudarla el próximo martes.

Liberales y conservadores..... Santos...! Santos...! Santos...!

Por el cariño que hacen sus virtudes, las simpatías que promueven sus bondades y la confianza que inspira su personalidad, el señor Calderón Guardia pareciera ser el elemento político más significativo para llegar al poder.

blece formalmente que sean pensionados los profesores de la escuela de enfermería y obstetricia y a los médicos que hayan quedado invalidados, persiguiendo de esta manera, la mutualidad y unión entre los médicos del país.

A eso de las 22 horas y minutos se cerró la sesión para reanudarla el próximo martes.

Liberales y conservadores..... Santos...! Santos...! Santos...!

Por el cariño que hacen sus virtudes, las simpatías que promueven sus bondades y la confianza que inspira su personalidad, el señor Calderón Guardia pareciera ser el elemento político más significativo para llegar al poder.

blece formalmente que sean pensionados los profesores de la escuela de enfermería y obstetricia y a los médicos que hayan quedado invalidados, persiguiendo de esta manera, la mutualidad y unión entre los médicos del país.

A eso de las 22 horas y minutos se cerró la sesión para reanudarla el próximo martes.

Liberales y conservadores..... Santos...! Santos...! Santos...!

Por el cariño que hacen sus virtudes, las simpatías que promueven sus bondades y la confianza que inspira su personalidad, el señor Calderón Guardia pareciera ser el elemento político más significativo para llegar al poder.

blece formalmente que sean pensionados los profesores de la escuela de enfermería y obstetricia y a los médicos que hayan quedado invalidados, persiguiendo de esta manera, la mutualidad y unión entre los médicos del país.

A eso de las 22 horas y minutos se cerró la sesión para reanudarla el próximo martes.

Liberales y conservadores..... Santos...! Santos...! Santos...!

Por el cariño que hacen sus virtudes, las simpatías que promueven sus bondades y la confianza que inspira su personalidad, el señor Calderón Guardia pareciera ser el elemento político más significativo para llegar al poder.

blece formalmente que sean pensionados los profesores de la escuela de enfermería y obstetricia y a los médicos que hayan quedado invalidados, persiguiendo de esta manera, la mutualidad y unión entre los médicos del país.

A eso de las 22 horas y minutos se cerró la sesión para reanudarla el próximo martes.

ARROLLADA por un ómnibus una SEÑORITA

En la carretera a Tres Ríos, en el lugar de "La Laguna" se produjo el accidente

SUFRIÓ GRAVÍSIMAS LESIONES QUE HICIERON NECESARIO SU INTERNAMIENTO EN EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS.—DESE A YER A LAS 12 HORAS CONTINUA EN ESTADO DE INCONSCIENCIA

Juan de Dios. Después de haberse practicado las curaciones que el caso exigía, se le internó en la Pensión Umaná del mismo. El reportero que fué a verla esta mañana, no pudo hablarle debido al estado de inconsciencia en que todavía está, pero pudo compararla con La Bella Durmiente del cuento aquél.

Examinado el ómnibus por la policía de tráfico, resultó que tenía

UN BAILE EN LA CIUDAD

(Novela exclusiva para NOVEDADES)

El pueblo está muy alegre, sobre todo la familia del rico comerciante don José Chinchilla.

—Este es un rico viudo casado dos veces, un hombre bajo y gordo, de mirada franca; el que tiene más nombre en el pueblo y al que todos respetan mucho.

—Son casi las diez de la mañana... Los campos están verdes y en el cafetal las cogedoras sumamente alegres, arrancan los granos del café que semejan cuentas de un collar de perlas rojas.

—A la par del cafetal hay una casa grande, de corredor, pintada de blanco y de rosado pálido; esta es la residencia de don Chinchilla.

—Ahora le vemos en la cocina sentado a la par del moladero, en un banco, fumándose un puro y observando todos los movimientos que hace su mujer: ña Martina, moliendo la masa y palmeando las tortillas que cuando pone en las brasas huelen a gloria. De pronto se quita el sombrero y tirándolo por allá, se limpia la frente sudorosa con las duras manos y exclama:

—Pos como l'iba contando Martina, el baile es hoy... las ocho y me dijo el capadure que... que llevar las chocalinas...

—La mujer palmea la última tortilla y murmura:

—Pos ya se ve, Chepe; las pobrecitas tré, bajan mucho y teniendo sus vestiditos de domingo, ¿por qué no van a ir...? Hasta Rafael puede llevarlas...

—Mire, Martina — gritó el señor poniéndose de pie — Rafael es un bocanero y puede armar bronca, más si le dan un trago... ¡Yo llevo las muchachas!

—Pero Chepe... ¡Alabao sea el Santísimo! Pos no es hijo mio el pobre muchacho? Caray... Pos si usted...

—¡Sea no sea! Veja Martina, el uno pasó en la vela de ña Caridá practicó el procedimiento de la guitarra... y a yo no quero que mi nombre quede por el suelo. No meta la pata!

—En esos momentos la hija del comerciante, Candelaria, entra al recinto.

—Todo era silencio... Hermosa mi cachacha de veinte años, soursada como una manzana y morena como su padre:

—Rafael, tatal! — exclamó furiosa — Rafael está peliando con el hijo de ñor Toribio... en el cafetal, ¿coorra, que se van a matar...!

—El señor trunciendo el entrecorrió un golpe en el moladero y salió echando ajos y rebollas:

—¡A condenao muchacho!

—En el cafetal las cogedoras habían ruede a los dos muchachos, que al leones peleaban furiosamente, cuando ñor Chinchilla llegó, abrió cancha y agarró a su hijo por las vestes:

—Grandísimo descarao! Camina a la casa ligero si no, quieras que se parta el alma en cuatro — murmuró sacando de la vaina un pequeño cuchillo, que hizo relajar la luz del sol.

—Al llegar a la casa de ña Martina el almuerzo estaba servido; la hora al ver entrar a su hijo corrió a abrazarlo, pero ñor Chinchilla, jadeante, le detuvo:

—Nada de alcagüetillo...! Este molero me va a matar...!

—Pero tatal!

—Cállate grandísimo...! — Lo era hoy, no vas al baile, sola se componen en cuatro — murmuró el poco rato estaban sentados en mesas, Jacinta, la hija menor del comerciante que aún contaba diez de años, bajita graciosamente, el plate en una inmensa jicara, y él todo, un moreno, guapo, sencillos años, alto grueso de huesos, finas como su mamá, de ojos y cabellos negros.

—Mire, tata — se atrevió a, de a su padre — usted sabe que camino de la cuesta están ardo mucho... y que...

—Pasa — exclamó Jacinta —

que Rafael nos lleve, yo quiero que él...

—Lo que mi tata diga — murmuró Candelaria.

—Don José se tomó el último sorbo de café y dijoles muy serio:

—Lo que yo digo es que a este grandísimo... malcriado hay que componelo, aunque me cueste lo que me cueste!

—Pero papá — rogó Jacinta.

—No va he dicho y no he de dilo más! No me calienten la cabeza...

—Con todo el diablo — repuso el muchacho vulgarmente.

—Mira Rafel; no digas eso: ve que tal vez tu tata se resuelve y te lleva — dijole la madre cariñosamente.

II

En el baile todos: chicos y grandes cantaban al son de las guitarras. Don Chepe (como corrientemente le llaman) no se suelta del brazo de ñor Toribio, el que efectúa la fiesta.

—Candelaria baila con el dueño de la pulpería más grande del pueblo: Telésforo Acuña.

—Pero, Jacinta conversa en el corredor de la casa con el mozo más gustado de la ciudad: Pedro Alvarez, muchacho triguero, de ojos color canela y algo guapo.

—Mire, Jacinta; ya le he dicho que Domingo no me gusta, ya ve...

—Sí, pero usted le hace de ojitos cuando ella lo está espiando...

—No; si es solo por jodela... Bas tante fregao me tiene con sus saludes — exclamó Pedro muy serio.

—Escoja, si ella lo que pos pa que...?

—¡San Jerónimo! No está viendo Jacinta qu' esolo usted puede estar en mi corazón?

—La joven meneaba un pequeño acordeón que tenía entre sus manos. Rato después la vemos en la calle, frente a la residencia de ñor Toribio, hablando con su hermano:

—Mira Rafel; Vos sos tonto? Por qué viniste...? Si te ve mi tata te deja chorriando sangre...!

—Que caray, entremos!

—Al atravesar el jardín oyeron unas voces conocidas y se pararon a oír:

—Mire Dominguita; no sea ingrata. No ve que ya yo la quero mucho...? Y si tuviera novia, pa qué necesito?

—Esque dice mi hermano que usted es muy amigo de meter yucas...!

—No cree en mis palabras?

—Pos si creo... Regáleme eso que lleva en la solapa!

—Con mucho gusto, pa usted todo...

—Jacinta se llevó las manos al pecho y la ira se adueño de su persona; dejó a su hermano escondido y se dirigió a su novio con ganas de matarlo entre sus manos:

—¡Infame! No me juraste por tu tata, que Dios tenga en la gloria, que a Domingo la odiabas de muerte...? ¡Descarao! Dame ese adorno, que es mio... y quitándoselo a su rival, lo tiró por allá!

—A mí no me volvas a hablar...!

—¡SINVERGUENZA! — murmuró la muchacha soltando el llanto.

III

—Cuando el hijo de ñor Toribio entró a la casa iba más muerto que vivo:

—¡Que Chepe — le gritó al padre de Jacinta — Rafael está en el jardín, dándose de machetazos con Pedro Alvarez...!

—Que quien decís, chachán?... preguntó el comerciante socándose la cincha.

—Pos Rafel, pero corra que se matan...!

—José Chinchilla se encaminó al jardín echando maldiciones:

—¡Ah, grandísimo hijo de la mamá...!

—Abrió cancha como de costumbre entre el molote de gente y agarró a los dos muchachos.

PAGINA DE LA MUJER

CUMPLEAÑOS

EN PUNTARENAS

En Puntarenas se encuentra de temporada la estimable señora doña Cristina Tinoco de Harrison y su hija Ja, la bella señora Isabella Harrison.

BANQUETE EN SANTA CRUZ DE GUANACASTE

En avión expreso salen pasado mañana para Santa Cruz de Guanacaste, las distinguidas damas doña Adilia Paris de Sobrado y doña Nena Paris, quienes asistirán al banquete de trescientos cubiertos que en honor del diputado don Matías Sobrado, presidente de la compañía eléctrica de aquella ciudad le ofrecerán los vecinos de Santa Cruz en agradecimiento a la instalación de la planta eléctrica en aquella localidad, que gracias al diputado Sobrado será inaugurada el próximo sábado según de un suntuoso banquete y de un gran baile, al cual también asistirá un grupo de diputados.

GRATIS - GRATIS

GRAN BAILE SOCIAL

en el CAMPO DE SPORT DE CORONADO

SABADO 14 A LAS 8.30 DE LA NOCHE
DOMINGO 15 DE 2 A 6 DE LA TARDE

con HARRY BLACK SHAW y su afamado QUINTETO TICO

No olvide que a las 8 de la noche sale de la esquina del Café Popular un camión que lo llevará ABSOLUTAMENTE GRATIS.— Servicio de cantina diario: día y noche.

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DON INIGACIO LINO SALON EN COLOMBIA

Un cablegrama recibido ayer en Costa Rica trajo la dolorosa nueva del sentido fallecimiento en Cartagena Colombia del caballero don Ignacio Lino Salón quien fundó su hogar en nuestro país donde radicó, con la apreciable dama costarricense doña Adelia Salazar Pinto hoy viuda de Salón El señor Salón fué un empresario destacado que también ocupó el cargo de director de correos en Cartagena, donde mucho se le estimó como asimismo entre las relaciones que tiene en nuestra patria y fué persona que por sus cualidades gozaba de las simpatías unánimes de todas sus amistades. LA TRIBUNA que mucho deplora la sentida noticia que ha llegado de la hermosa república de Colombia, le hace llegar a su más sentida condolencia a su

MATRIMONIO

esposa doña Adelia Salazar Pinto de Salón, a sus hijos Ángela, Mercedes, Francisco y Nachito a su padre político don Francisco Salazar Guardia y a su hija la señorita Emilia Salazar Pinto a los miembros de las estimables familias Salazar Pinto y a toda la familia Salón, residente en el exterior.

EN CORONADO

Ayer estuvieron en la capital procedentes de Coronado, donde se encuentran de temporada el doctor don Enrique Macaya Lahmann y su bella señora doña Virginia Trejos de Macaya.

EN CORONADO

Ayer estuvieron de paseo en Coronado los jóvenes don Jorge Paris y don Manuel Enrique Herrero Serrano.

BAILE EN EL CENTRO COLOMBIANO

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación: Constantino Monge y Herminia de Monge tienen el gusto de participar e invitar a usted al matrimonio de su hija Noemi, con el señor don Jorge Aguilar Ch. y Eulogio Aguilar y Etelvina Ch. de Aguilar tienen el gusto de participar e invitar a usted al matrimonio de su hijo Jorge con la señorita Noemí Monge R. La ceremonia tendrá verificativo el día 14 de enero a las 5 p. m. en la Iglesia del Carmen, pasando luego a casa de la novia al Cinco Esquinas.

San José, Enero de 1939.

Les deseamos muchas felicidades.

BAILE EN EL CENTRO COLOMBIANO

11 de enero de 1939.

Sr. director de NOVEDADES.

Ciudad.

Sr. de toda mi consideración:

Me complace en invitar a usted y al personal suabterno de su apreciable rotativo, al baile que el Centro Colombiano ofrecerá, de las 20 horas en adelante del próximo sábado 14 del mes en curso, en sus propios salones, el cual ha sido organizado con el propósito de brindar a sus socios y simpatizadores varias horas de expansión.

Del señor director atto. s. s. y amigo,

VIVIANO VJGA Administrador.

DOLENCIA

Procedente de Limón llegó a la capital enfermo de cuidado, don Pedro Viero. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

El horizonte todo luminoso se puso de puntillas para ver llegar a los jueguistas del baile de la ciudad.

LAURA DA VINCI

Cartago, enero, 1939.



EL "CUBS" NO JUEGA EL DOMINGO CONTRA EL "GENERAL REYES".

Una Selección Nacional será la que se enfrente a los beisbolistas nicaragüenses

LA INTEGRAN LOS MEJORES ELEMENTOS 5 DE LOS DISTINTOS EQUIPOS DE SAN JOSE Y LIMON.—CON ESTE MATCH, CIERRAN LA TEMPORADA INTERNACIONAL LOS DEL GENERAL REYES,, LOS QUE PARTEN PARA SU TIERRA EL MARTES 17.

En una de nuestras anteriores ediciones informamos de que el Cubs vendría a San José a librar un encuentro más contra los beisbolistas nicaragüenses, puesto que haño un convenio entre ambas novenas que si alguna de ellas perdía en el encuentro que se verificaría en Limón (ya efectuado), la revancha se llevaría a cabo en el Estadio Nacional, el próximo domingo 15 de enero. Últimamente nos hemos enterado que el Cubs no jugará el domingo, sino una selección nacional, integrada con los mejores elementos de los diferentes equipos de San

José y Limón. El match se realizará a las diez de la mañana en el Estadio; con éste, cierran la temporada internacional los del General Reyes, los que partirán para su tierra, Nicaragua, el próximo martes 17 de enero.

La selección nacional presentará a los siguientes elementos: catcher, Donald Williams (Limón); pitchers, Diego y Miguel Masís, Enrique Jiménez, Domingo López (Garrito), Jesús Padilla y un buen lanzador de Limón; primera base, Guillermo Fourrier; segunda base, Marco lo Benreite (Limón); short stop;

Marco Tulio Alvarez; tercera base; Otto Quiros (Limón); right fielder; Gutiérrez (Limón); center fielder; Fernández Villa y left fielder, Malaquías Castillo. El General Reyes presentará a todos sus elementos y la novena que actuará será integrada de la siguiente forma: Manuel Miranda, catcher; Alfonso Solórzano, pitcher; Rigoberto Cardoza, primera base; Rodolfo Marcano, segunda base; Juan Emilio Alvarez, short stop; Miguel Medrano, tercera base; Alfredo García right fielder; Sam Garbí, center fielder; Samuel Amador, left fielder.

QUE HORA ES?

Ticos en La Habana

Los ticos han alborotado el cotarero deportivo en La Habana. La llegada de Manolo y Lozano ha sido bien vista por la afición de Cuba. Pero ha sido aun más notable la presentación de ambos en los campos de "La Polar". Los dos ticos han levantado olas de comentarios. Se les auguran éxitos. Se reconoce que su clase de juego es notable. Y se habla al respecto, que Cuba debería recoger la clase de balompié de nuestros muchachos con la indicada para su medio. Esto puede halagar bastante nuestros oídos. Nos parece a veces que en un exceso de verbalismo tropical, los cronistas habaneros han hecho tal aseveración. Sin embargo, la frase vale un Potosí y es justo que la hagamos valer. Nosotros aprendimos de los cubanos mucho fútbol hace quince años. A hora parecen convertirse los términos. Y esto ya es mucho. Pero nos contentaremos con esto? Imposible. Estamos en camino de mejorar nuestro juego tradicional. Debemos estilizarlo. Helemos como dijo cierto escritor. Porque a medida que se imita y populariza hasta en las más lejanas rincónadas del país el balompié es también necesario irle llevando hacia una depuración más completa. Poco a poco se va logrando hacer un

lado el juego brusco. Sin embargo, todavía de cuando en vez salta la liebre. Poco a poco hemos ido logrando que los muchachos hagan filigramas con el balón. Tienen ya juego vistoso. Pero esto no es todo. Todavía los vemos un poco desorientados en lo que se refiere a labor de conjunto. Cuando se haya logrado hacer de cada conjunto de balompié un todo armónico, ese día si habremos logrado el sumum de posibilidades, dentro de las condiciones raquíticas en que esta actividad se desarrolla. Pero habíamos de los ticos en La Habana. Ya Dávila, Guido y Piedra se impusieron. Antes habíamos tenido por esas latidas a otros ticos que en el Hispano, en el Centro Gallego, en el Iberia y otros conjuntos brillaron logrando en muchas oportunidades destacar tanto como toda la constelación que los rodeaba. Esto es halagador. Demasiado satisfactorio. Pero entre tanto, Lozano y Manolo, las dos últimas adquisiciones, que han hecho las panderas del Hispano, dicen los pachos habaneros que siguen triunfando. Van por la meta que lleva a la victoria y a la fama. Y en buena hora así sea, para gloria del deporte tico. DON O.

CARTAGINES Y ORION jugarán el domingo por el campeonato infantil

EL MATCH SE LLEVARA A CABO EN LA PLAZA YGLESIAS DE CARTAGO

Con este encuentro se inicia la serie de tres partidas para decidir el campeonato infantil de futbol que está empuotado entre el Cartagines y el Orion.— La Federación Nacional de futbol, en la sesión del martes, designó Da Julio Guell, como arbitro del match

El domingo próximo se llevará a cabo el primer encuentro de la serie de tres, por el campeonato nacional infantil de fútbol. Corresponde enfrentarse a los onces: Cartagines y Orion, toda vez que el mencionado campeonato se encuentra empatado entre estos dos teams, los que tuvieron una muy buena actuación en el certamen efectuado recientemente. El match se verificará en Cartago, en la plaza Yglesias, a las diez de la mañana.

Los otros dos eventos en disputa del campeonato, se llevarán a cabo en el Estadio Nacional, como preliminar a los matchs de primeras divisiones de la eliminatoria por el valioso trofeo Chevrolet, que donó la casa comercial del mismo nom

bre, por medio de sus representantes en este país, Salomons y Co.; en consecuencia, los próximos encuentros infantiles serán jugados en las horas de la tarde.

Como se ve, la Federación Nacional de Futbol lo que pretende, es darle más estímulo a los encuentros entre esos dos magníficos equipos infantiles, los que prometen resultar muy reñidos, dadas las condiciones en que se encuentran. El match del domingo será dirigido por el árbitro colegiado don Julio Güell, designado por la Federación, máxime cuando es persona capacitada para actuar en matchs de la importancia de éste, donde se está definiendo un campeonato. Los otros dos encuentros serán dirigidos por ár

bitros que indique la Federación, pero también son colegiados.

EL 28 DE ENERO SERA LA CONVENCION COMUNISTA

EN ELLA SE DESIGNARA AL CANDIDATO PRESIDENCIAL POR ESA AGRUPACION

El líder comunista, diputado Morán nos ha dicho:

—Decididamente la Gran Convención del partido para designar candidato a la presidencia de la República ha de verificarse el día 28 de los corrientes en alguno de los teatros de esta capital. Estamos en esos preparativos y

nos empeñamos por que en esta pública. El comunismo está en buen pie de lucha, como siempre a base de una organización imborrable, por no decir que perfecta. Nosotros no hemos cesado un momento en actividades de propaganda doctrinaria y el partido a crecido bastante en los últimos tiempos.

EL PROBLEMA...

(VIENE DE LA PAGINA UNO)

jeros no están interesados en la sugerencia de que ellos emigren a Etiopia, puesto que si Italia no los desea en la madre patria, tampoco querrá que ellos vayan a afincarse en alguna de sus colonias.

Cuando en los últimos Juegos Olímpicos de Berlín, el corredor negro Jesse Owens logró clamorosos triunfos que lo convirtieron de la noche a la mañana en uno de los individuos "más nombrados" de Norteamérica, inmediatamente se comenzó a divagar sobre la fortuna que lo esperaba en el Nuevo Mundo, a poco que retornara a su patria. Muchos de sus amigos le daban gracias a Dios por anticipado y se disponían a servirle de guía en calidad de "managers". Y no faltaron empresarios que, como vulgarmente se dice, vieron los cielos abiertos apenas el atleta de color puso de nuevo sus plantas en la patria. Ahora sí que iban a ganar dinero!

PERSONALIDAD MAS QUE FACULTADES

Pero todos los cálculos respecto a la potencia de Jesse Owens como "drawing-card", fallaron por completo. Las empresas que tuvieron a su cargo la presentación del negro como fenómeno, perdieron dinero, y cuando más tarde Owens formó una orquesta y quiso ganar

se la vida por ese procedimiento, tampoco tuvo éxito. Actualmente Owens se dedica a vender bebidas alcohólicas a comisión, como cualquier otro vendedor de su clase. Esa pretensión de que porque en un momento dado se haya llegado a la cima de la popularidad deportiva, ya el público va a acudir despojado a donde quiera que la estrella se presente, es un error que se ha causado muchos fracasos. Porque son muchos los detalles que hay que considerar, antes de llegar a la conclusión de que el público le interesa ir a ver a una u otra atleta.

Gertrude Ederle fué la primera mujer que atravesó a modo el Canal de la Mancha. Cuando realizó su hazaña los Estados Unidos se sintieron orgullosos de ella y Nueva York la recibió en esa forma grande y ruidosa con que recibe a sus héroes más significados. A pesar de lo cual poco tiempo después Gertrude tenía que realizar grandes esfuerzos para lograr un contrato de vodevil y actualmente ni siquiera sus vecinos más próximos saben de quien se trata!

CARPENTIER SI QUE ATRAIA A LAS GENTES

En los deportes, como en todas las actividades que dependen del capricho del público, hay que poseer cierta cualidad que no es común a todos los deportistas, para poder explotar la fama en cualquier otra actividad a que se dediquen. Un hombre que atraía al público lo mismo como boxeador que de dueño de una taberna, era Georges Carpentier. Y seguros estamos de que si hubiera puesto un bar en Nueva York, semejante al que tuvo en París, hubiera ganado mucho dinero. En cambio Jim Braddock, acaba de fracasar aquí en el mismo negocio.

Cada vez que Carpentier peleaba en Nueva York el Garden se convertía en una especie de Metrópoli. Un hombre que atraía al público lo mismo como boxeador que de dueño de una taberna, era Georges Carpentier. Y seguros estamos de que si hubiera puesto un bar en Nueva York, semejante al que tuvo en París, hubiera ganado mucho dinero. En cambio Jim Braddock, acaba de fracasar aquí en el mismo negocio.

ENCARNIZADA LA LUCHA que se está librando en el frente catalán

LA PELEA PARA CAPTURAR LAS LINEAS QUE HAN FORTIFICADO LOS REPUBLICANOS DESPUES DE LA CAIDA DE MONTHBLANCH

También se está luchando en otros sectores del frente Catalán

12 UP.— A las once de la mañana de hoy continuaban en el sector de Monthblanch los furiosos combates que se iniciaron en la madrugada de ayer, con las tropas republicanas sosteniendo en sus líneas fortificadas en los alrededores de la ciudad. La presión de las fuerzas enemigas es cada vez mayor, con la artillería pesada nacionalista bombardeando sin cesar las posiciones gubernistas y la infantería atacando bajo la protección de los nacionalistas tanques de tanques, apoyados por la aviación. Los nacionalistas lanzan sus furiosos ataques contra el sector nuevos contingentes al sur en la vecindad de Solivella, por inmeadiato al norte de Monthblanch, lo mismo que ellos, contraviesando las montañas. Mientras en la lucha está durísima en el sector de Monthblanch, también se han renovado los encarnizados combates en los sectores de La Figuera y Artesa de Segre, y a lo largo de la carretera central que conduce a Llerida a Barcelona, con los republicanos poniendo la más obstinada resistencia a los atacantes.

EVACUACION DE... (VIENE DE la página UNO)

tado mayor del ejército nacionalista en Cataluña el general Francisco Franco fué condecorado con el gran collar de la orden de Malta, en reconocimiento de sus altos méritos en la promoción de las actividades de la iglesia católica. El marqués de Paterno de Sezas hizo la presentación de la alta condecoración la que fué otorgada al jefe del estado nacionalista por el consejo supremo de la orden. También hizo acto de presencia en la ceremonia el barón de las Torres.

CONTINUA LA EVACUACION DE TARRAGONA

ZARAGOZA, 12. TOS.— Los informes de la aviación nacionalista traídos a esta base militar al medio día de hoy aseguran que la evacuación de Tarragona continúa a paso acelerado esta mañana. Numerosos automóviles y camiones cargados de personas y objetos de valor viajan en la carretera de la costa rumbo a Barcelona, puesto que con la caída del centro de comunicaciones de Monthblanch la suerte de Tarragona y todo este sector sur de Tarragona está echada.

MUCHACHOS DE LA CIUDAD por Floren Delbene, el compañero de Liberfañ Lamarque, hoy en el Palace

Entre los ídolos del público, y especialmente de las muchachas está en primer término el genial argentino Floren Delbene, el intérprete de "Ayúdame a Vivir". Pues bien, hoy jueves, el Palace renuncia el estreno de "Muchachos de la ciudad", la grandiosa y dramática película argentina, totalmente hablada en español, con Hermínia Franco y Floren Delbene, la pareja maravillosa que hizo "Sol de primavera". "Muchachos de la ciudad" es sencillamente una obra maestra, una obra que se puede y genial película dramática de gran fuerza, que ha de convertirse a los públicos por la fuerza de su argumento, por la belleza rubilima de sus escenas.

se olvidará nunca en el transcurso de los años. "Mamá Colibri" ha ido, además, un taquillazo en todas partes y ha venido causando sensación en todos los públicos, por que a su argumento poderoso, simpático y humano, une una lección de vida difícilmente olvidable. "Mamá Colibri" está interpretada por Hughette Duflos, la genial y bella estrella de estrellas y por Jean Piéres Aumont, el galán francés de moda actualísimo por su voz y su belleza.

HOY HACE 50 AÑOS... Viene de la pag. 2

—Minor C. Keith sale a conocer el estado de los trabajos del trazado para la construcción del ferrocarril a la frontera de Nicaragua. Le acompañan don Ricardo Alpi zar y don Santiago Chamberlain.

—Ruta de ese trazado, según informes de Mr. Keith: patriendo de Jiménez (Línea Vieja) pasaría por el muelle de Sarapiquí cerca de la unión del caño o brazo del río Sució con el Sarapiquí y faldando, al norte, por las montañas del Poás y La Vieja, cruzando el río San Carlos por la sección Tres Amigos,

terminaría en el Castillo.

—Por razones de carácter político renuncia el Gobierno de la provincia de Heredia, don Federico González, renuncia que luego retirará a instancias del jefe interino del Estado.

—El Presidente titular de la República regresa al Guacacaste ahora en compañía de su señora esposa y su pequeño hijo don Maximiliano.

—Espérase al plenipotenciario guatemalteco D Francisco Lamifiste, Ministro de Guatemala en Washington, su poniéndose a tragar una misión relacionada con el caso de la contrata canalera Zeledón-Menocal.

—Nicaragüenses radicados en el país aprecian en la personalidad del presidente de Nicaragua don Evaristo Cárdenas por hombre falto de energías, por permitir a los "cachistas" actividades armamentísticas para lanzarse a la revolución,

MOTOCICLETAS HARLEY-DAVIDSON y DKW (Auto-Union)

DIFERENTES EN SU CONSTRUCCION IGUALES EN SU REPUTACION COMO LA MEJOR MOTOCICLETA AMERICANA Y LA MOTOCICLETA PREFERIDA EUROPEA

MILLER HNOS.

Fábrica de Oxígeno — Tall. Mecánico — Importaciones Apartado 100 — San José Costa Rica — Tel. 3793 LOS EXPERTOS EN MOTOCICLETAS

ENORME AUMENTO EN LA AVIACION MILITAR NORTEAMERICANA

300 MILLONES PIDIERON LOS JEJES DEL EJERCITO PARA ELLO

ROOSEVELT HABLA DE LOS PELIGROS DE UNA PROXIMA GUERRA DE AGRESION AL PEDIR 525 MILLONES AL CONGRESO

WASHINGTON, 12. UP.— Haciendo ver los peligros de una próxima guerra de agresión en contra de los Estados Unidos, el presidente Roosevelt envió hoy al congreso un mensaje especial pidiendo la autorización de gastar la suma de 525 millones de dólares en la ejecución del programa de defensa de emergencia. De esta suma, dice el mensaje, 210 millones de dólares serían gastados durante el año fiscal de 1940. Asimismo pide el presidente que el congreso haga disponible, a la mayor brevedad, los fondos requeridos para reforzar los establecimientos armados, en especial la aviación militar y naval. No se menciona en el mensaje el número exacto de las aviones que el gobierno y sus consejeros expertos consideran necesarios, pero sí dice que los jefes del ejército pedían una suma global de trescientos millones de dólares que serán dedicados a la producción de aviones militares, haciéndose un esfuerzo especial por abaratar la producción por unidad y para colocar toda la industria en la base de producción en masa. El presidente propone al congreso gastar los 525 millones de la manera siguiente: 450 millones en el ejército, de los cuales 300 millones serán dedicados exclusivamente a la aviación militar, 65 millones para la marina, de los cuales 21 millones se gastarán en la construcción de aviones adicionales y 44 millones para reforzar las bases navales. Diez millones serán dedicados a fines preparativos y 20 mil civiles recibirán entrenamiento aéreo.

Domingo Próximo: PALACE La historia de la mujer que pecó: MAMA COLIBRI

Mañana Viernes: MODERNO: Beneficio y Despedida de: ANGELA Y LILITA COBOS

HOY JUEVES, 12 DE ENERO DE 1939

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.75 Estrenazo en español! MUCHACHOS DE LA CIUDAD por Floren Delbene y Hermínia Franco

MODERNO

A las 3 y 7 0.40 PROCESADO DE MI VIDA por Danielle Darrieux

VARIADADEZ

A las 3, 7 y 8.45 0.50 LOS CHIFLADOS DEL AIRE por Wheeler y Woolsey

ENTRADA 50 cts.

PENULTIMA FUNCION! MARANA ULTIMA FUNCION!

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.40 UNA AVENTURA ORIENTAL en español, por Casimiro Ortas

OTRO LLENAZO CON EL GRAN SHOW DEL CABARET "EL RANCHO" Programa totalmente nuevo de las adorables:

IBANO BARRIO MEXICO

Cerrado por reparaciones y mejoras

Angela y Lilita Cobos las cancionistas de moda

KEITH BARRIO KEITH

A las 7 y 8.45 0.30 LOS SECRETOS DE UNA ACTRIZ por Kay Francis

Fredericka Meller, la escultora humana

IDEAL BARRIO LUJAN

A las 7 y 8.45 0.30 MIENTES DESTRUCTORAS Por Gloria Blondel

Marjorie Millward la bailarina clásica

CONCHO VINDAS el genial cómico nacional

Marimba Costa Rica gran conjunto marimbero

Cuadro Buenos Aires